

Liebe Dampferinnen und Dampfer,

wir gründen einen Konsumentenverband.

Jahr für Jahr sterben in Deutschland über 120.000 Menschen an den Folgen des Rauchens. Es ist längst wissenschaftlicher Konsens, dass die E-Zigarette um Größenordnungen weniger schädlich ist als verbrennbarer Tabak.

Doch die Deutungshoheit liegt in den Händen der Pharma- und Gesundheitslobby, welche die E-Zigarette als Konkurrenz erkannt haben. Und die Branchenverbände verlieren in dem Maße an Glaubwürdigkeit, in dem sie sich zunehmend mit den Tabakkonzernen gemein machen. Die E-Zigarette ist zerrissen zwischen den Interessen der Lobbyisten. Wir werden nicht gehört.

Wir Dampferinnen und Dampfer haben es bisher nicht geschafft, eine politische Stimme zu entwickeln. Wir werden nicht als Gesprächspartner wahrgenommen.

**Dagegen möchten wir endlich etwas unternehmen.
Wir werden unsere Stimme erheben.**

Wir sind eine Interessengemeinschaft aus 15 Dampferinnen und Dampfern, die sich zu Beginn dieses Jahres zusammengefunden haben. Wir sind YouTuber und Blogger, Fotografen und Autoren, Enthusiasten und Privatpersonen. Vor allem aber sind wir Dampfer.

Durch die derzeitige gesundheitspolitische Lage verzögert sich die formelle Gründung leider enorm. Es ist annähernd unmöglich Treffen zu organisieren, Notare und Gerichte arbeiten auf halber Kraft und sind nicht voll besetzt.

Doch da wir einen hohen Anspruch an Transparenz haben, möchten wir einige Punkte der bereits beschlossenen Satzung vorstellen.

- Der Verband wird die Rechtsform eines gerichtlich eingetragenen Vereins (e. V.) haben.
- Jede natürliche Person mit Wohnsitz in Deutschland wird Mitglied werden können.
- Unternehmen werden kein Mitglied werden können. Fördermitglieder wird es nicht geben.
- Der Vorstand wird aus vier Personen bestehen, die von der Mitgliederversammlung gewählt werden.
- Zusätzlich zum Vorstand wird es einen gewählten Beirat geben, der von Mitgliedern und vom Vorstand angerufen werden kann.
- Die Mitgliederversammlung wird alle zwei Jahre stattfinden. Die erste Mitgliederversammlung wird bereits nach einem Jahr stattfinden.
- Jedes Mitglied kann sich für eine Funktion zur Wahl stellen.
- Die Vorstandsmitglieder dürfen durch ihre Tätigkeit für den Verband nichts verdienen, alle Funktionen des Verbandes sind ehrenamtlich.

Wir wollen nicht nur ein rechtskräftiges und solides Fundament erschaffen, auf dem in den kommenden Jahren aufgebaut werden kann. Wir möchten einen Verband aus der Taufe heben, der von den Mitgliedern aktiv gestaltet wird.

Unser Ziel ist es, durch Vernetzungsarbeit auf die E-Zigarette als Instrument der Tobacco Harm Reduction aufmerksam zu machen. Wir möchten den Verband als Ansprechpartner anbieten: gegenüber der Politik, den Medien, den Wissenschaftlern und den Ärzten. Wir möchten die Öffentlichkeit über die E-Zigarette und das Konzept der Schadensminimierung aufklären.

Der Vorstand trifft sich bereits regelmäßig und hat seine Vernetzungsarbeit bereits aufgenommen. Bereits heute werden Gespräche geführt, die erst in einigen Monaten ihre Wirkung werden entfalten können.

Das ist entsprechend schwierig, denn eine Finanzierung gibt es bisher nicht. Diese soll vor allem durch die Mitgliedsbeiträge erfolgen. Zweckgebundene Spenden von Unternehmen oder Verbänden werden abgelehnt.

Alle bisherigen Kosten wurden von uns aus privater Tasche aufgebracht und die viele Mitarbeit wurde ehrenamtlich geleistet. Auch von Helfern, die nicht zu den Gründungsmitgliedern zählen.

Die spätere Finanzierung wird zu jeder Mitgliederversammlung offengelegt werden, dies ist durch die Kassenprüfung gesetzliche Bedingung jedes eingetragenen Vereins.

Erst wenn die Gründung inklusive Eintragung in das Vereinsregister abgeschlossen ist, werden wir überhaupt Mitglieder aufnehmen können. Bisher haben wir nicht einmal ein Konto.

Dann werden wir alle Informationen öffentlich machen. So, dass sich jeder ein eigenes Bild machen kann.

Wir laden jeden herzlich ein Mitglied zu werden, wenn es soweit ist. Jeden, der sich einbringen möchte. Jeden, der mitgestalten möchte. Jeden, der sich für eine Funktion zur Wahl stellen möchte. Und auch jeden, der nur passiv mit seinem Mitgliedsbeitrag unterstützen möchte.

Es ist nicht unser Verband. Es ist Eurer.

Von Dampfern, für Dampfer.

Mit motivierten Grüßen

Der Gründungsvorstand